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合庆治理
黄妈妈的愿望，一天天在实现

回顾!!!

市十四届人大三次会议上!市

人大代表爱新觉罗"德甄向市委书

记韩正代表转达浦东合庆镇勤奋

村居民黄月琴老妈妈期待告别环

境脏乱差的心愿#黄月琴年轻时候

嫁到合庆镇!当时$小姐妹%们都很

羡慕她!合庆环境优美!空气清新#

可是现在! 合庆变得不再宜居!儿

孙都不愿住在家乡#韩正指出&$我

们决不能以牺牲环境为代价来发

展# 牺牲环境!就是牺牲了长远利

益'牺牲了百姓利益!实际上也是

输掉了眼前利益# %

"#$%年 $月 "&日 '(版

回应!!!

去年年中，韩正书记暗访合庆
镇，提出限期整改要求，强调违法
现象必须取缔，脏乱差必须改变，
该追究责任的必须追究责任，由此
拉开全市部分区域生态环境综合
治理的序幕。

去年 !"月 !#日，由市人大常
委会主任殷一璀带队，市人大代表
年终视察回访合庆镇。在合庆镇，
人大代表们沿路查看人民塘两侧
道路、勤奋村、张家浜河道和海升
地块的治理情况。曾经的违法建筑
不见了，五个多月前勤奋 $号河里
淤积的杂草、生活垃圾消失了，河
水变清了；王家车路无证菜场改建
成了村民健身点，曾经臭气熏天的
仁龙养猪场也完成了生猪退养工
作。截至当月 !%日，合庆镇累计完
成拆违 &"'(万平方米，其中 )!%*!

以东 +",!万平方米；疏浚开挖河道
$-条段；清理淤泥土方 +%万立方
米；清除占用河道点位 -+"处；退
养生猪 !&%("头；产业结构调整正
全面推进，两年内将有 ""&家企业
纳入产业结构调整。
“合庆镇我来过多次，看到非

常大的变化。”德甄说，“一年来，黄
妈妈的愿望一天天在实现。”

目前，合庆镇拆违还在继续，
其他区县的环境治理也在进行
中。今年本市部分区域环境综合
治理纳入市人大常委会监督计
划，加强市区联动，推动市级层面
加强体制、机制、法制建设，区级
层面加强执法，推进环境综合治理
上新台阶。

轨交安全
“补短板”投入100多亿元

回顾!!!

轨道交通是城市的大动脉!去

年 !月!申城轨道交通建成线路已

达 "#$公里!居世界第一# 在市十

四届人大三次会议城市公共安全

专题审议中!轨交安全备受关注#

$在城市轨道交通领域!慎用

新技术# %郭其一代表认为!轨交对

技术的要求是可靠'安全'高效!以

及合理的使用成本# 他建议科学规

划采用成熟的技术手段! 缓解交通

风险#另外!在加强新线路建设的同

时! 还应快速增加既有线路车辆的

保有量!维护好车况!提高信号系

统的运行效率#

! "#)%年 )月 "*日 '&版

回应!!!

去年 (月 "+日，市十四届人

大常委会第 ""次会议专题询问城
市公共交通安全管理状况，多个政
府职能部门负责人到会应询。市公
安局副局长俞烈应询：地铁安检
“大包必检、小包抽检、逢疑必检”，
或将逐步向逢包必检、逢液必检过
渡；改良安检设备，目前 + 秒检测
一个包的速度不足以应对大客流；
还要倡导市民主动配合。

申通集团董事长俞光耀应询：
地铁“补短板”，一方面，采用远程
监控技术，及时发现问题，排除隐
患。目前针对软土地基，隧道结构
容易沉降变形的特殊情况，全路网
已经设有 !&" 处加密变形监测区
段。另一方面，在中心城区采取多
种手段为轨交减负，包括用规划、
线网设计优化分流。".!%年已投入
!..多亿元，改扩建部分车站，增加
列车编组，提高运能。

烟花爆竹
“禁售禁放”社会总动员
回顾!!!

市人大代表厉明说!%$!&年 '

月! 他和 !"位代表联名向市十四

届人大二次会议提交议案!建议修

订 (上海市烟花爆竹安全管理条

例)!规定本市全面禁售烟花爆竹!

扩大禁放区域!修改处罚条款# 同

时!!()名市人大代表在市十四届

人大二次会议上联名倡议春节不

放烟花爆竹#

如今!农历春节将至!燃放烟

花爆竹$密集期%即将到来!由此造

成的公共安全之害' 公共健康之

害'环境污染之害!全社会都要紧

盯不放#

"+)%年 )月 ",日 '&版

回应!!!

去年 !"月 "+日，市十四届人
大常委会第 "-次会议通过新修订
的《上海市烟花爆竹安全管理条
例》，今年 !月 !日起实施。

条例实施仅 !分 +!秒，"$ 岁
的金某违法燃放，警方依法对其开
出“首张罚单”。

今年 "月 -日至 !+日，本市
公安机关将启动社会面防控一级
勤务等级，投入烟花爆竹管控，其
中 "月 (日至 !!日、"月 ""日，还
将启动社会面防控一级加强勤务
等级。公安、消防加大对非法经营
储存烟花爆竹的打击力度，元旦后
".天内，本市已收缴非法烟花爆竹
!&!%%箱，查处非法燃放 +-起，刑
事拘留 "&人，行政拘留 %(人，其
中松江 "+"$箱、嘉定 !(%$箱、宝
山 !(++箱、青浦 $.-箱、奉贤 (%$

箱。此外，今年参与烟花爆竹管控
的平安志愿者将逾 +.万，协助民
警劝阻违法燃放。

除夕前 !周，外环线以内各区
将安排各街镇设置烟花爆竹回收
点，以礼品换烟花爆竹或提供烟花
爆竹替代品，鼓励市民主动上交存
放家中的烟花爆竹。各区县还会将
烟花爆竹管控宣传纳入基层社会
治理和网格化管理，发动街道（乡
镇）、居（村）委会、物业服务企业在
全市小区开展“六个一”宣传教育
活动：制定一个禁放或安全燃放公
约，组织一次上门宣传告知，张贴
一张宣传海报（横幅），开展一次疏
散逃生演练，开展一次典型事故案
例警示教育，开展一次烟花爆竹回
收活动。

本报记者 姚丽萍

中国无偿援助巴勒斯坦%###万元
习近平在阿拉伯国家联盟总部发表重要演讲

本报讯 综合新华社消息 "!

日，国家主席习近平在开罗阿拉伯
国家联盟总部发表题为《共同开创
中阿关系的美好未来》的重要演讲，
强调中阿两个民族彼此真诚相待，
这份信任牢不可破。我们要共建“一
带一路”，确立和平、创新、引领、治
理、交融的行动理念，推动中阿两大
民族复兴形成更多交汇。
习近平指出，化解分歧，关键要

加强对话。破解难题，关键要加快发

展。道路选择，关键要符合国情。
习近平强调，维护巴勒斯坦人

民合法民族权益是国际社会的共同
责任。巴勒斯坦问题不应被边缘化，
更不应被世界遗忘。
习近平强调，我们要抓住未来

%年的关键时期共建“一带一路”，
做中东和平的建设者、中东发展的
推动者、中东工业化的助推者、中东
稳定的支持者、中东民心交融的合
作伙伴。

习近平演讲提到哪些“大礼包”
人道援助

中国坚定支持中东和平进程，
支持建立以 !$-(年边界为基础、以
东耶路撒冷为首都、享有完全主权
的巴勒斯坦国。为改善巴勒斯坦民
生，中国决定向巴方提供 %...万元
人民币无偿援助，并将为巴勒斯坦
太阳能电站建设项目提供支持。

中方今年将再向叙利亚、约
旦、黎巴嫩、利比亚、也门人民提供
",+亿元人民币人道主义援助。

一带一路
中阿共建“一带一路”，构建以

能源合作为主轴，以基础设施建
设、贸易和投资便利化为两翼，以
核能、航天卫星、新能源三大高新
领域为突破口的“!/"/+”合作格

局。中国新签对阿拉伯国家工程承
包合同额 &-&亿美元；第二届中阿
博览会签署合作项目金额 !#+.亿
元人民币。

中方愿同阿方探索“石油、贷
款、工程”一揽子合作模式；启动中
阿科技伙伴计划，在现代农业、信息
通信、人口健康等领域共建 !.个联
合实验室；举办中阿北斗合作论坛。

产能对接
中国将联合阿拉伯国家，共同

实施产能对接行动，包括设立 !%.

亿美元的中东工业化专项贷款，用
于同地区国家开展的产能合作、基
础设施建设项目，向中东国家提供
!..亿美元商业性贷款；提供 !..

亿美元优惠性质贷款；同阿联酋、
卡塔尔设立共计 ".. 亿美元共同

投资基金，主要投资中东传统能
源、基础设施建设、高端制造业等。

"丝路书香#

中方将建立中阿改革发展研
究中心；组织 !..名宗教界知名人
士互访；加强中阿网络安全合作；
提供 +亿美元援助用于执法合作、
警察培训等项目。

将实施增进友好“百千万”工
程，包括落实“丝路书香”设想，开展
!..部中阿典籍互译；加强智库对
接，邀请 !..名专家学者互访；提供
!...个阿拉伯青年领袖培训名额，
邀请 !%..名阿拉伯政党领导人来
华考察，培育中阿友好的青年使者
和政治领军人物；提供 !万个奖学
金名额和 !万个培训名额，落实 !

万名中阿艺术家互访。 据新华社

合庆镇污染治理，能否让黄妈妈在有生之年重见青山绿水；面对特大型城市的人流
规模，轨交如何防范风险；申城防控烟花爆竹，能否令行禁止？市十四届人大三次会议
上，本报曾报道的代表们关注话题，1年来有了积极的回应$$

谈民生问安全!本报跟踪报道市十四届人大三次会议话题

代表关注事一年间有了积极回应

! ! ! !" 在开罗库巴宫同埃及总统

塞西举行会谈#会谈后!两国元首见

证 (中华人民共和国和阿拉伯埃及

共和国关于加强两国全面战略伙伴

关系的五年实施纲要)(中华人民共

和国政府和阿拉伯埃及共和国政府

关于共同推进丝绸之路经济带和

%*世纪海上丝绸之路建设的谅解

备忘录) 及多项双边合作文件的签

署! 并共同为中埃苏伊士经贸合作

区二期揭牌#

" 在开罗会见阿拉伯国家联

盟秘书长阿拉比#

" 在开罗会见埃及议长阿里#

" 和埃及总统塞西在卢克索神

庙广场共同出席中埃建交 +,周年庆

祝活动暨 %$*+中埃文化年开幕式#

" 在开罗阿拉伯国家联盟总

部发表题为 (共同开创中阿关系的

美好未来)的重要演讲#

" 在伊朗(伊朗报)发表题为(共

创中伊关系美好明天)的署名文章#

中东之行 ")日行程

! ! ! !本报讯“一路上能看出整治已
经初显成效，但有些地方的效果仍
然不理想，还需加大力度。”昨天下
午，副市长周波来到宝山区南大地
区进行暗访，发现一些拆违现场仍
存在不少“牛皮癣”违建。
车辆沿沪太支路行驶，暗访组

发现道路两旁的老旧厂房已开始拆
除。车辆驶入宝山区场中村，村里违
法建筑的墙上已画上“拆”字，而一些
房屋内仍有人员居住，有的甚至还在
做生意。市场内，木材随意堆放，污水
肆意流入走马塘。河水污浊不堪。
随后，暗访组又来到南大路一

处摊贩自发形成的“菜市场”。由于
正值雨天，市场内地面泥泞不堪，烂
菜叶等垃圾随地丢弃。一些摊位还
堵住了消防通道，造成安全隐患。暗
访组又来到此前曾被曝出“厂中村”
问题的大场镇红光制革厂。一位居
住在厂区内的阿姨反映，“宿舍里并
没有灭火器等消防设施。”周波提醒
当地政府部门：“千万不能忽视整治
期间的安全问题。整治过程中，管理
也要跟上，不能出现安全事故。”
“".!. 年起，南大地区启动相

关整治工作，按市区两级规划，到目
前为止应该差不多完成整治目标
了，但现在看来还有差距。这次，市
委市政府下更大决心推进整治工
作，职能部门要把目标责任落实得
更加到位。政府要运用法律、经济等
多重手段狠抓整治，也欢迎媒体及
社会各方共同监督。”周波还表示，
两区交界地带的整治需要区与区之
间的相互合作，共同为市民营造良
好生活环境。

拆违现场
还有不少
“牛皮癣”
! ! ! !市领导暗访宝
山南大地区! 要求加
大整治力度


